

LA VOCACION LITERARIA

La editorial Nascimento acaba de publicar "¿Quién Soy?", de Julio Flores, en la serie ¿QUIEN ES QUIEN EN LAS LETRAS CHILENAS? Interesante serie que permite conocer por dentro a los escritores chilenos y especialmente, a los nuevos en las letras.

El escritor Julio Flores, de Valparaíso, de una larga trayectoria literaria, narra excelentemente su vida. Comienza de la siguiente manera: "Nací bajo el signo de Capricornio. La astrología afirma que los capricornianos somos gente de gran carácter, firme en sus resoluciones, decididos, dotados de gran espíritu de superación. Somos terriblemente perseverantes. Los juegos de azar y la rueda de la Fortuna no nos favorecen. Todas las realizaciones que pudiéramos lograr serán a través de la constancia y el sacrificio."

"Yo no sé cuánto de verdad hay en esta afirmación, tampoco me preocupa, sólo puedo decir que mi vida ha sido de trabajo y esfuerzo. Soy un hombre que he luchado a brazo abierto por mi formación, mis objetivos, mis ideales."

He aquí un escritor que siguió su vocación. Hijo de pescador. Conoció el mar hasta amarlo profundamente. Huérfano de madre desde niño. Ejerció diversos oficios: niño de los mandados, cargador, repartidor de diarios, encerador, limpiador de automóviles, copero, mozo, etc. Pero estaba decidido a salir adelante. Luchó con fe.

Poco a poco fue tomando contacto con la literatura. Encontró un mundo nuevo, pleno y, sobre todo, una razón para vivir: escribir.

Ingresó a la Armada, donde permaneció veinte años. Allí adquirió la madurez y aprendió, en medio de la soledad natural y la convivencia humana que: "De esa comunión gestada entre cielo y mar, el hombre aprende a amar al hombre como a un hermano fraterno. Todos son hijos del mar. Todos forman una gran familia: la familia de la chimenea ploma."

Mientras estaba en la Marina de Guerra, ingresó a la Universidad de Concepción, donde estudió Odontología. En la Universidad encontró "algo más", ese Algo Más que posee espíritu, un objetivo superior, un afán de perfeccionamiento, un anhelo de superación. Aquí, en esta Casa de Estudios, inició su formación literaria a través de un estudio autodidáctico.

Abandonó la Marina de Guerra. Ingresó a la Universidad de Chile como docente e investigador en la sección de Microbiología. Pero su vocación irremediable de escritor pareció que había trazado su destino. Renunció como docente para estudiar Literatura, como un alumno más, en el Instituto de Lenguas y Literatura de la Universidad Católica.

El escritor se impone. "Escribir no es un juego ni un hobby, ni tampoco una postura intelectualista. Escribir es una vocación que conlleva una motivación interior que va más allá de la vanidad, de la "afectada actitud de sentirse llamado escritor o poeta."

Como escritor siente necesidad de comunicarse, y para ello revisa el mundo y su problemática existencial. Así lo ha hecho en sus libros: "Isla de Pascua", "Fragata Lantaro", novela; "Narraciones de la Isla de Pascua", cuentos; "Mi casa en Quemah", relatos; "Geografía poética de Valparaíso", bocetos poéticos.

Estos libros son testigos de una vocación literaria que necesitó muchas experiencias, luchas y sacrificios. El sueño del escritor es la palabra, expresión del mundo interior que se plasma para ser comunicado.

Julio Flores es un sonador. Nos dice, al final de su libro: "Estoy de acuerdo cuando Sábato dice: "Sin sueños no se podría vivir. Tampoco sin fricciones."

Lo más importante, para aquellos que sienten la vocación de escribir es el ejemplo de este hombre, su afán de superación, su fe en la cultura. A fin de cuentas, un escritor.

JORGE SALGADO S.

674.327
El Juan, Concepción, 11. V. 1988 p. III.

La vocación literaria [artículo] Jorge Salgado S.

Libros y documentos

AUTORÍA

Salgado Sanhueza, Jorge, 1944-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1978

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La vocación literaria [artículo] Jorge Salgado S.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile